

El Eco de Cartagena

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

SEGUNDA EPOCA

Notas de actualidad

Desde mañana suprime la empresa del tranvía a vapor de esta ciudad a la de La Unión dos trenes, que son los que salen de ésta a las cinco y cuarenta de la mañana y el de la una y veinte de la tarde, quedando por lo tanto el servicio reducido a cuatro trenes que saldrán de esta estación a las ocho y veinticinco y diez y cincuenta y cinco de la mañana, y tres cincuenta, y seis veinte de la tarde.

Esta suspensión que según tenemos entendido, obedece a la escasez de carbones, viene a irrogar grandes perjuicios, tanto para Cartagena como para La Unión, y muy especialmente para esta última, pues serán muchos los días que la estación no podrá cojer el tren de las diez y cincuenta y cinco para llevar la correspondencia que aquí llegan en el correo, cuando antes podía llevarla en el tren de la una y veinte que ha sido suprimido.

Además del entorpecimiento de la llegada y salida de la correspondencia se entorpecen grandemente las relaciones entre ambas ciudades.

En la orden del día para la sesión que mañana ha de celebrar nuestro Ayuntamiento figura una moción del señor Alcalde dando cuenta de su gestión referente a la fabricación de pan por cuenta del Ayuntamiento.

El ensayo de esa elaboración de pan moroso cuyo kilo se vende a cincuenta y cinco céntimos ha dado resultado y el público se afana por alonzarlo, y es de esperar que habiendo sido aceptado por el público no se haya ampliado el número de establecimientos para vender dicho pan y solamente sean dos las expenditorias que existen y que no pueden abastecer a las demandas que se hacen por los que buscan el pan bueno a barato.

Esperamos que el señor Alcalde en su anunciada moción propondrá que se establezca más establecimientos y que se aumente la fabricación.

Con gusto hubiéramos visto también que el señor Alcalde hubiese señalado entre los asuntos que mañana han de someterse al concejo municipal una proposición acerca de la revisión de pesas y medidas, cosa que está pidiendo Cartagena toda, menos los industriales de mala fé, que merced a la indiferencia del señor Alcalde acerca de tan importante asunto, vienen haciendo su negocio, expendiendo sus mercancías con pesas y medidas ilegítimas.

Hasta cuando, señor Carrión, va a durar este abuso!

Vamos a tener trigo de la Argentina, carne del Uruguay, nitratos de Chile y petróleo y algodón de los Estados Unidos.

Este anuncio conforta el ánimo de las víctimas de ese pavoroso problema de los abastos de España.

Parece que el Gobierno va de éxito en la cuestión y que el porvenir nos depara la plena y absoluta satisfacción de nuestras necesidades.

Esta es la teoría, pero no sabemos lo que ocurre en la práctica, pues toda la vida es de avances y nos encontramos siempre encerrados en un círculo que se estrecha, lejos de debilitarse, se robustece y se consolida y aprista cada día más.

Diga el Gobierno que toda su labor y toda su energía no basta, para lograr que la que viene a España en España se quede, y así sabremos todos, que nuestros hombres públicos forman una comisión internacional encargada de abastecer a toda Europa, único medio que encuentran ellos de aportar tanta maravillosa pitufas al consumo de España.

Y como es así, y si saben ni pueden lograr otra cosa, lo menos que pueden hacer es no molestarnos con asuntos triviales comerciales, que, hasta ahora, sólo han contribuido a agravar la situación de nuestra agricultura, nuestra industria y nuestra agricultura.

Los soldados de Cristo

La V. O. T. de penitencia de San Francisco de Asís

Dice uno de los biógrafos del Serafín de Asís al dar cuenta de su gloriosa muerte: «Apareció el cuerpo de Francisco verdadera copia de la cruz, y cruz de Cordero Inmaculado que borró los pecados del mundo, cual si recientemente hubiese sido deslavado del Santo madero, con las manos y pies atravesados con clavos y su costado derecho perforado por una lanza...» ¡Oh gracia singular y señal inequívoca de especial predilección, que el simple soldado se viera adornado con los mismos ornamentos que corresponden a la dignidad suprema del Rey! ¡Oh milagro digno de eterna recordación y prodigio memorable, objeto por siempre jactancioso de aquel otro misterio en que la sangre del Cordero Inmaculado, manando copiosamente de cinco fuentes, lavó las maldades de la tierra!...

La impresión de las *Llagas de San Francisco de Asís* es uno de los hechos más asombrosos y edificantes de su historia ejemplar, que debe servir de norma de vida a los terciarios.

Por decreto de 21 de Noviembre de 1885, el Sumo Pontífice concedió a todos los fieles que honrasen las *Llagas de San Francisco* en cinco Domingos consecutivos, una indulgencia plenaria por cada uno de dichos Domingos. Estas indulgencias no pueden ganarse sino una vez al año con tal que se cumplan las condiciones señaladas y que son: 1.º la Confesión; 2.º, Comunión; 3.º visitar una iglesia u oratorio público, orando en ella a la intención de Su Santidad y 4.º hacer un acto de devoción en honor de las *Llagas del Serafín Patriarca*.

Este devoto ejercicio dará principio el próximo domingo 25 en la Parroquia de Nuestra Señora del Carmen y terminará el 22 de Septiembre, en la siguiente forma:

Por la mañana a las ocho, Misa de comunión general, y por la tarde a las seis, el ejercicio propio del día con exposición mayor, y rezo de la *corona franciscana*.

Todos los terciarios y en general los devotos de N. P. S. Francisco de Asís, deben hacer ejercicios para lograr las indulgencias.

Francisco de Asís.

De interés general

Entendiendo que uno de los mejores medios de abaratar las subsistencias es, que los artículos vayan directamente del productor al consumidor y en atención a las actuales circunstancias, pensando que hacemos un bien general a los consumidores de jabón, hemos establecido la venta al detall a precio de fábrica y no solamente encontrarán la ventaja en los precios, sino en las clases que garantizamos puras.

Depósitos de venta al detall:
Fábrica de jabón «La Argentina» de Monllor y Pina, Barrio de S. Antón Teléfono n.º 210

En Cartagena:
Droguerías de Alvarez Gómez Hermanos S. en C. Puertaz de Muroa (antigua de Mariano Sanz) y Plaza de la Merced, esquina a la calle del Angel.

Precios de hoy:
Jabón pinta natural a 1'40 pesetas el kilo.
Jabón pastilla «Argentina» a 1'60 pesetas el kilo.
Jabón pastilla «Tigre» a 1'80 pesetas el kilo.
Jabón pastilla «Charlot» a 1'60 pesetas el kilo.

Todas las clases garantidas puras, muy espumosas y de gran rendimiento en el lavado.

PRIMERA COMUNION
J. CASAU
FOTOGRAFO
Preciosos saldrán sus niños retirados en esta acreditada casa.
Un artefacto retrato y tres magníficas postales a Ptas.
C/Gran. n.º 3. (antes Carrón)

Colaboración obrera

La acción directa

Cuando los Sindicatos Católicos tengamos necesidad de poner en práctica tal medio de defensas, lo haremos adoptando las mejores formas, basándonos en la más estricta justicia por lo cual tendrá que acceder gustoso el individuo a quien vaya dirigida nuestra demanda que será siempre que se encuentre en el deber y condiciones de transigir.

Nada de amenazas ni violencias, que no conducen más que a entorpecer las gestiones, llenándonos de asperezas, y a distanciar aún más al capital del trabajador; precisamente lo contrario de lo que deben desear los buenos compatriotas.

Sembrando abrojos no se pueden recolectar flores; sembrando discordias no se puede armonizar la fuerza capitalista con la masa obrera.

Ambos factores son tan necesarios entre sí que no pueden prescindir el uno del otro.

Nosotros hemos de empezar, cuando tengamos que llevar a vías de hecho esta medida, por estudiar detenidamente y sin apasionamiento el asunto, y cuando tengamos la seguridad de a quien o a quienes debemos dirigir nuestras peticiones a él o a ellos, directamente irán nuestras reclamaciones, si bien con mansedumbre en la forma, con energía en el fondo, por ser de equitativa justicia cuanto pidamos.

Por que hay que tener en cuenta, señores socialistas, que muchas veces haceis vuestras reclamaciones a quien se encuentra imposibilitado de atenderlas por varias razones, bien por que es un subordinado y tiene que poner en conocimiento de sus superiores el asunto (que no es igual que si fuérais vosotros directamente), bien porque es el principal a quien os dirigis, como peses tan gravámenes sobre todas las industrias y tantos impuestos, no podrá atenderos, suponiendo que de buena gana quisiera complaceros!

Sería, a juicio mío, más lógico, en la mayoría de los casos, que en armonía capital y trabajo, de común acuerdo, desterrando antagonismos y rencillas antipáticas, se empleara la acción directa en beneficio de ambos. Poco o nada perdería el obrero con poder alcanzar mejoras para el hospital, pues esto le daría derecho a exigir una parte de aquéllas mejoras; por el contrario si sólo queráis ¡oh socialistas! las mejoras para nosotros, y hacéis caso omiso del capital, éste no podrá, en ningún modo, favoreceros en lo más mínimo. Por el contrario tendremos en él un enemigo irreconciliable, por cuya enemistad nos veremos siempre postergados.

Cierto, certísimo que el obrero, sea de la clase y categoría que fuese, tiene derecho a ser tratado con la mayor consideración y respeto; pero de eso a imponerse por la fuerza hay una distancia enorme.

Emplear la acción directa en tal forma que tenga visos de anarquía terrorista, eso ni puede, ni debe ser, ni os dará nunca positivos resultados en beneficio de vuestra causa que es la nuestra.

Algunos de vosotros, al leer esto, abominaréis de mí y me vituperaréis, pero muchos habrá que me darán la razón en lo tocante a emplear la acción directa, y en los actuales momentos sería un paso muy acertado emplearla, marchando al unísono ambos organismos: proletariado y capital.

Esa sí que sería una jornada que pasaría a la historia.

Y al emplearla, en esa forma unidos, provistos unos y otros de la mayor corrección y respeto, exigiendo el remedio de los males que a todos nos aquejan, creo no tener necesidad de decir a quien habla que dirigirse.

Gil Valero.

Del Sindicato Católico de La Unión.

LA LÁMPARA

Wotan

de filamento estirado es la marca preferida

De venta en Cartagena:

Juan Soler e hijo, Aire 92.

La superioridad cultural de Alemania

(De nuestro servicio especial)

Por difícil que sea explicar sentíminto paradójico, es indudable que las almas generosas y caballerescas de los germanófilos españoles no consentirán a Alemania como explotadora y como dominante, sino como víctima.

No es que esperemos que un poeta venga a hacer de nosotros un cuadro semejante al que un pintor griego hizo de los amigos de Sócrates en la cárcel. Nuestra aspiración es más modesta, quedando reducida a que se reconozca que condicionamos nuestra simpatía por Alemania a la verdad, y que somos sus amigos sin apasionamientos, y con nuestras reservas mentales sobre bastantes actos políticos del Imperio, no los que ninguna relación guardan con el hecho de ser el pueblo germánico el que, dotado de su dinamismo especial, ha realizado la magna empresa de transformar la sociedad por su consecutiva variación, su constante ambición, su eterno descontento, su infinita rebeldía. Pero aquí entiendo de este el vulgo y los «intelectuales» del atadismo, defensores de las razas estacionarias e incompetentes, cuya expropiación moral y social ha decretado la historia?

Cuando considero la cantidad y calidad de los periodistas aliadófilos, tan injuriosos como ignorantes, que consideran a los alemanes como perros hidrófobos, contra los cuales todas las armas son hojitas, como ladrones y asesinos, como sujetos asustadizos y orules, como huérfanos de sobardas, como verdugos de mujeres y de niños y se dedican a ofender al Kaiser, a su familia y a sus generales; cuando esto considero, no puedo menos de recordar lo que decía Aristóteles al pensar en los estragos que los sofistas de su tiempo estaban haciendo con sus escritos, y repetir un verso de Eurípides, que sonaba un poco más o menos: «Es vergonzoso callarse y dejar que hablen los bárbaros».

Lo que desespera a nuestros aliadófilos es que casi todos los germanófilos españoles pertenecían a las clases cultas. Les indigna y sorprende tanto como sorprendería al célebre crítico francés Faguet comprobar que en su país casi ninguno de los pensadores del siglo XIX habían sido demócratas. «Cuando yo escribía (son sus palabras) mis *Politiques et moralistes du XIX siècle*, me desesperaba, pues no hallaba uno solo que fuese demócrata, y quería encontrarlo, para poder exponer, conforme a él, la doctrina democrática». No creo que Faguet quisiera decir con esto que el sentimiento democrático (que no es más que la proyección en los individuos del pensamiento colectivo) está vedado a los pensadores, sino que éstos admiten, por instinto, la superioridad de la concepción genial de la sociedad sobre la meramente mecánica. Por la misma razón, una mente germanófila, de estirpe noble, defendiendo a Alemania por espíritu caballeresco, por admiración a su patriotismo y a su cultura.

De una conferencia explicada por el célebre novelista ruso Máximo Gorki en Moscú ante una asamblea de estudiantes, y cuyo extracto fué transmitido

do de Bucarest al «Berliner Tageblatt», reproduzco a continuación la parte que menos se ha vulgarizado y que contiene mayor número de observaciones útiles para nuestro objeto.

«La guerra (dijo Máximo Gorki) revela el alma de un pueblo y muestra las fuerzas o flaquezas de un Estado. Los pueblos aprenden en la lucha sangrienta a respetarse unos a otros. Sin la estimación al adversario, sin el reconocimiento de sus cualidades morales, la guerra sería solamente una matanza inútil. Cuanto más estimemos al adversario, tanto mayor será nuestro estímulo de mostrarnos iguales o superiores a él. Y nosotros debemos estimar a Alemania».

Vemos a su pueblo caminar lleno de fé y con el corazón tranquilo a esta guerra, la más terrible que se ha conocido hasta hoy. Menos no ejercitadas toman voluntariamente las armas; todos se sujetan alegremente a las duras de la vida militar, y no porque esté ordenado, sino porque cada alemán siente la necesidad de que su sangre sea derramada por la patria y por la idea alemana. ¿Cuál es la idea alemana? Alemania es un país puro, en el cual puede el sol brillar hasta en el más insignificante rincón.

El alemán tiene el mayor orgullo por instruirse; exige escuelas, exige ciencia, exige cultura. Las escuelas alemanas son los plantones de la ideación, y Alemania tiene nueve veces más escuelas que Rusia. La ciencia es accesible a todos, que desean aprender, y todos ellos lo hacen. Por esta razón todos, absolutamente todos, están compenetrados del pensamiento alemán.

Debemos guardarnos de comparar a los alemanes solamente por ser ellos más aplicados y más aptos. Tenemos que aprender del enemigo las fuentes de su amor patrio.

El alemán tiene el primer combate con armas intelectuales durante largos años, y mucho antes de comenzar la guerra ha conquistado el mundo pacíficamente.

Ahora preguntad a los rusos por nuestros poetas y pensadores, y la mayor parte de ellos callará. Alemania no tiene una Siberia para sus pensadores, y por esta razón el pensamiento alemán ha podido desarrollarse en todo su esplendor y cubrir a todos con su sombra.

A la luz de tan claro testimonio se vislumbra una región amplísima. Aún en el supuesto (absurdo a mi ver) de que la característica del espíritu alemán fuese la desaparición de la personalidad en un ambiente estadista y fuertemente colectivo, habría que convenir en que, gracias a esa característica, es decir, al maravilloso sentido de precisión, al detenido examen de todas las hipótesis, a la serena reflexión con que todas las dificultades afronta, ha logrado hasta ahora el Imperio germánico resistir al empuje de la formidable coalición lanzada contra él. Si triunfa, su fuerza creará una ley nueva en Europa.

Edmundo González-Blanco.

De Sociedad

Los que viajan

Procedente de Orihuela hemos tenido el gusto de saludar al comerciante de aquella ciudad don Bernardo Zapatero Ruiz.

—Marchó a la Capital nuestro amigo don Benito Rosales Albaladejo.

—Llegó de Madrid el ingeniero Agrónomo don Elias Sánchez Perea.

—Para Barcelona marchó acompañado de su esposa el comerciante de aquella plaza don Elias Orzollana.

Notas varias

A nuestro distinguido amigo y paisano, el teniente coronel de Artillería de la Armada don Francisco Matz, le ha sido concedida la cruz de segunda clase del Mérito Naval, con distintivo blanco.

—Al Comandante de Infantería nuestro apreciable amigo don Agustín Carlos-Roca, le ha sido concedida la Cruz de la Real y Militar Orden de San Hermenegildo.

En el Ayuntamiento

Junta municipal

A las once de hoy se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta municipal de asociados bajo la presidencia del señor Carrión, asistiendo a ella los señores Cervantes, Pedrero, Medrano, Vázquez, Sevilla, Ortega (D. A.), Martínez (D. S.), Rocha, Ros, Miguel, Ruiz, Egea, Navarro, Martínez (D. J.).

Leída y aprobada el acta anterior se dió lectura al expediente de transferencias de créditos acordado por el Ayuntamiento, del capítulo décimo al primero y octavo del presupuesto vigente, transfiriendo para pago de platos la cantidad señalada para la construcción de Escuelas.

Las transferencias fueron aprobadas por unanimidad y son acto de este por terminado.

JUNTA
de Protección a la Infancia

Número próximo hoy